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Datum:              Samstag,  den 10.März 2018    

Adresse:               Firmengebäude Fames AG Leenrütimattweg 4 , 4704 Niederbipp 

                            Apero: 10 00  Uhr   Beginn HV    10 30 Uhr 

               

  
10 30 Uhr Der Präsident eröffnet die HV  
 
 
Traktandum 1 Begrüssung durch den Präsidenten. 
 
 
Der Präsident begrüsst die anwesenden Mitglieder im Namen des Vorstandes. 
 
Ihr habt die Einladung mit den anstehenden Traktanden per Mail oder per Brief 
zugesandt erhalten.  Innert  Frist sind keine Änderungsanträge eingegangen.   
 
Die HV kann also gem. den Traktanden abgewickelt werden.  
 
Es  freut mich ausserordentlich Mitglieder aus weiterer Entfernung zu sehen, die 
den  weiten  Weg  hierher  auf  sich  genommen  haben,  das  zeugt  doch  von 
Verbundenheit und Teilnahme an unserer gemeinsamen Sache.  
Den  Erhalt  der  Urgenetik  des  Freibergerpferdes  nämlich.  Wir  Alle  erhalten 
gemeinsam unsern Nachfolgern eine einzigartige genetische Rarität in Reinzucht, 
gemäss dem Abkommen von Rio. Es  soll nicht unerwähnt bleiben, dass der Ur‐
Freiberger  eine  Landwirtschaftliche‐Biodiversität  darstellt  im  Sinne  des  Rio‐
Protokolls  von  1991.  In  diesem wird  die  Erhaltung  der  genetischen Vielfalt von 
Arten und Rassen zur Verpflichtung der Unterzeichner Staaten, auch der Schweiz 
welche dieses Abkommen ebenfalls ratifiziert hat. 
Es handelt es sich beim Urfreiberger um die  letzte reingezogene, schweizerische 
Pferderasse  im Wirtschaftstyp;  ein  Vermächtnis  unserer Vorfahren  und  um  ein 
Kulturgut ersten Ranges unseres Landes. 
 

Protokoll der X. Hauptversammlung 



 

 

Mehrere Generationen von Bauernfamilien, Militärpersonen, Züchter und Beamte 
jeglichen Standes aus den Kantonen Bern, Jura, Solothurn, Freiburg, Aargau,  dem 
Bistum Basel, der Romandie, der Ost und Südostschweiz haben uns dieses urige 
Arbeitspferd als Geschenk und einmaliger Genpool hinterlassen. Das verpflichtet 
uns  dieses  Pferd möglichst  unverfälscht  weiter  zu  erhalten.  Der  Ur‐Freiberger 
gehört  zu unserem  Land und wir Alle werden  ihn   möglichst echt und mit aller 
Kraft, wie unser ganzes Brauchtum und unsere Eigenheiten erhalten. 
Dafür danke ich ihnen Allen recht herzlich für ihre uneigennützige Mithilfe! 
 
 
Nun ist vorgängig noch folgende Mitteilung zu machen: 
 
             
Abwesend entschuldigt:     
        Frau Dr. Ute Klausch 
        Frau Pia Buob 
        Frau Marlys Croset 

Frau Corinne Ameseder 
Frau Francisca Conserva 
Frau Carmen Messerli   
Frau Lena Bürgi 

        Hr. Michael Arn 
        Hr. Heini Hunger 
        Hr. Gerard Neuhaus 
        Fr. Ina Kiessling 
        Hr. Marco Lehnherr 
        Dr. Christoph Werner 
        Fam. Schwenter‐Wolf 
         
         
Traktandum  2        Wahl eines Stimmenzählers                 
Als Stimmenzähler stellt sich Hans Bernhard zur Verfügung. 
Wer die Stimme geben will, bezeuge dies mit dem Hochhebend der Hand.  
Gegenmehr:  ich  stelle  kein  Gegenmehr  fest.  Und  erkläre  Hans  Bernhard                  
als gewählt. 
    
 
Traktandum 3  Appell mittels Anwesenheitsliste 
Der  Appell  erfolgt mit  einer  zirkulierenden  Anwesenheit  Liste,  auf welcher  Sie 
bitte  ihren Namen  links mit Blockschrift eintragen würden und auf   der  rechten  



 

 

Hälfte würden Sie  ihre Unterschrift  leisten. Der Stimmenzähler wird danach den 
noch nicht erfassten Mitgliedern nachgehen um sie zu erfassen 
 
Traktandum 4 Protokoll der letzten HV 
Das Protokoll von der   HV  IX 2016  in Niederbipp vom 4. März 2017 wurde den 
Mitgliedern zugestellt.  
  
Der  Vorstand  hat  das  Protokoll  überprüft,  von  dieser  Seite  sind  keine 
Beanstandungen ergangen.   
Innert Frist sind auch keine Ergänzungen von Seiten der Mitglieder eingegangen.    
 
Wenn  jemand  noch  Ergänzungen  oder  weitere  Auskünfte  hinsichtlich  des 
Protokolls,  von  der  Verfasserin  oder  mir  wünscht,  kann  er  sich  nach  der  HV 
melden. 
 
Wer das Protokoll der HV 2017 genehmigen will, bekundet dies mit dem Heben 
der Hand.  
Gegenmehr: 0  Einstimmig angenommen. Damit habt ihr das Protokoll der letzten 
HV genehmigt.           
 
Mit  bestem  Dank  an  die  Verfasserin  Annette  Leuenberger  für  das  exakte, 
ausführliche  Protokoll.      
 
Traktandum 5 Jahresberichte 
A)  Präsident  
B)  Präsident ZUKO Dr. Christoph Werner 
C)  Verbindung Stelle Deutschland und Presse Arbeit: Adelheid Rohlfs  
 
 
Wünscht  noch  jemand  eine  Erklärung  oder  Ergänzung  hinsichtlich  des 
Jahresberichtes des Präsidenten.  
 
Das scheint nicht der Fall zu sein. 
 
 
Wünscht jemand noch weitere Infos? 
 
 



 

 

Da  keine Änderungen und Korrekturen verlangt wurden, schlage ich Ihnen vor die  
Berichte    in Globo  zu  genehmigen.  Selbstverständlich  können  Sie  die Verfasser 
noch direkt um Auskunft anfragen.          
Wenn  Sie die Berichte  in Globo  genehmigen wollen, dann bezeugen  Sie es mit 
dem Hochheben der Hand.  
 
  Gegenmehr:   Keine  
 
Damit habt ihr die Berichte genehmigt. 
 
Mit dem besten Dank an Adelheid Rohlfs und Christoph Werner für Ihre geleistete 
Arbeit. 
 
Traktandum 6  Kassenbericht 
Der  Kassabericht  wird  infolge  Abwesenheit  von Marco  Lehnherr,  von  Annette 
Leuenberger vorgestellt. Er liegt in schriftlicher Form vor. 
Er  ist ausserordentlich sauber abgefasst. Er kann bei Annette nach der HV   noch 
eingesehen werden. 
. 
Kassenbestand CHF 14`787.04  plus Euro 438.25 Vermögensvermehrung von 
Fr. 6544.34 
 
Für den  Revisorenbericht darf ich das Wort Annette Leuenberger erteilen.  
 
Annette erklärt, dass die Originalbelege mit den Buchungen verglichen wurden, es 
konnten  keine  Unregelmässigkeiten  festgestellt  werden.  Sie  empfiehlt  der 
Versammlung die Kasse wie sie vorliegt zu genehmigen. 
 
Besten  Dank  an  Annette  Leuenberger  und  Lena  Bürgi  für  ihre  gewissenhafte 
Arbeit. 
Sind noch weitere Fragen hinsichtlich der Kassaführung ?  
 
Ich stelle keine Wortmeldungen fest. 
 
Hiermit möchte  ich  über  den  Kassabericht, wie  er  uns  vorliegt  von  ihnen  allen 
befinden  lassen um Marco Lehnherr,  in Abwesenheit, als Kassierer Decharge  zu 
erteilen. 
 
Wer diesen Kassabericht   genehmigen und dem Kassierer Decharge erteilen will 
erhebe die Hand. 



 

 

Gegenmehr:  0    / angenommen 
 
Damit stelle ich fest, dass Ihr dem Kassier Decharge erteilt habt. 
 
Es ist zu bemerken, dass wir uns im Finanziellen verbessert haben. 
 
Mit dem besten Dank für die vorzügliche Arbeit an Marco . 
 
 
Traktandum 7 Bewegungen im Mitgliederbestand 
Referent ist Hansruedi Arn 
 
Mitgliederbestand Bestand   Dez.2017          118   Mitglieder 
 
2017 Ausgetreten 2      Neumitglieder    13 
     
 
Ich möchte die allenfalls anwesenden Neumitglieder bitten  ihre Hand zu heben. 
Danke.  
 
Ich heisse Sie alle herzlich willkommen in unserem Verband! 
 
 
Im weitern wird Marco ein neues System für die Mitglieder Verwaltung eröffnen, 
dieses wird die Verwaltung vereinfachen. 
 
Traktandum 8  Beiträge und Gebühren 
Der Vorstand  schlägt  ihnen vor die   Beiträge  zu belassen die Gebühren werden 
sich  weiterhin  nach  den  Tarifen  des  SFZV  richten  soweit  er  für  uns 
Dienstleistungen erbringt.  
 
Der Grundbeitrag des Vereins an den SFV beträgt Fr. 750.‐ 
an den SFV bezahlen unsere Mitglieder pro AS und Pass Fr. 185.— 
 
 
Die Mitgliederbeiträge des RRFB: 
 
Vorstandsmitglieder                           Fr.    50.‐‐ 
Mitgliederbeiträge für Einzel‐ und Juristische Personen       Fr.      50.‐‐   
Mitgliederbeiträge Paare               Fr.      60.‐‐                



 

 

‐Beiträge Funktionäre                 Fr.          50.‐‐             
‐Beiträge Passivmitglieder  (kein Stimm und Wahlrecht)     Fr.          50.‐‐              
‐Beiträge Gönner                            frei 
 
Der VS schlägt vor diese zu belassen. 
 
Wer die Beiträge, Gebühren und Entschädigungen annehmen will bezeuge es mit 
dem Stimmzeichen.   
 
Gegenmehr:     
Damit habt ihr die Mitgliederbeiträge belassen.     
 
 
Traktandum 9  Wahlen und Bestätigungen  
Der Vorstand, die Kommissionen und Funktionäre werden  teilweise neu besetzt 
oder umgebildet. 
 
Meine Wenigkeit ist nach über 10 Jähriger Tätigkeit für den RRFB, davon 10 Jahre 
als Präsident und Gründungspräsident zurück getreten.  
 
Stehe  jedoch wenn  nötig  dem  Verein  und  dem  neuen  Präsidenten  in welcher 
Form auch immer beratend zur Verfügung. 
 
 
Gemäß  den  Statuten  konstituiert  sich  der  Vorstand  selbst.  Die  wieder 
kandidierenden Vorstandsmitglieder sind gesetzt. 
 
Als neuer Präsident darf ich Ihnen Christoph Saner vorstellen. 
Fast bin ich versucht zu sagen: 
 
Ich bin nicht wert, dass  ich mich  vor  ihm bücke und die Riemen  seiner  Schuhe 
löse“ (Markus 1, 7). 
Denn  tatsächlich  ist  Christoph  Saner  von  uns  allen  die  wichtigste,  fähigste, 
mutigste und  in der Freiberger und Pferdszene, den bäuerlichen Organisationen 
und  der  Politik  die  am  meisten  bekannte  und  vernetzte  Person.  Er  hat  das 
Potential welches in dieser alten Genetik enthalten ist erkannt. Er ist Willens und 
mit  der  absoluten  Unterstützung  von  uns  allen  auch  in  der  Lage,  aus  dem 
mittlerweile  zu  einem  Zweig  erwachsenen  Trieb  einen  starken  Ast  in  der 
Pferdeszene zu ziehen.  
 



 

 

Seine Verdienste für uns Alle und die Urfreiberger im Speziellen sind ohne Zweifel 
auf  hohen  Niveau  angesiedelt!  Es  ist  an  uns  allen  Christoph  in  jeder  Hinsicht 
absolut bis  zum  Letzten  zu unterstützen,  so werden wir alle  Freude an unserer 
gemeinsamen Arbeit und Herausforderung haben können! 
 
Wer Christoph seine Stimme als Präsident geben will, hebe die Hand 
 
Danke Christoph und Gratulation zur dieser ehrenvollen Wahl! 
 
Christoph Saner bedankt sich für die Wahl. 
 
Wir kommen zur Bestätigung der Vorstandsmitglieder die sich weiter zur 
Verfügung stellen.  
  
 Es sind dies: 
 
Vize Präsident                Kurt Rohner  
Vize Präsidentin                Therese Franchi 
Finanzen und Mitgliederverwaltung          Marco Lehnherr   
Sekretärin                                                           Annelies Indermaur 
Präsident Zuchtkommission                                  Christoph Werner 
Pferdevermittlung/Anpaarungsberatung Richterausbildung  Heidi Gurtner 
Verbindungs Person DE, Mehrfachaufgaben, Presse     Adelheid Rohlfs  
 
wer  die  7  amtierenden Vorstandsmitglieder  bestätigen will  bezeuge  es mit  der 
Hand. 
 
Gegenmehr 0 
 
Besten Dank  für das Vertrauen welches  Ihr dem amtierenden VS ausgesprochen 
habt. 
 
 
Verdankens werter Weise haben sich 3 Kandidaten zur Verfügung gestellt bei uns 
im Vorstand und in Kommissionen mitzuarbeiten. 
 
Es sind dies Ladys first  
 
Sandra Pollace        stellt sich für den Vorstand zur Verfügung 
 



 

 

Germann Peter       stellt sich für den Vorstand zur Verfügung 
 
Egon Tschol        stellt sich für den Vorstand zur Verfügung 
 
Die drei Kandidaten stellen sich alle Persönlich der Versammlung vor. 
 
Im Einklang mit den Statuten wählen wir die drei Kandidaten  in Globo.  Ich bitte 
Sie um ihr Stimmzeichen. 
   
Gegenmehr: 0 
Die  Kandidaten  wurden  einstimmig  gewählt,  ich  freue  mich  auf  eine  gute 
Zusammenarbeit und zähle auf den Ideenreichtum der Neugewählten. 
  
Noch nie hatten wir im RRFB eine annähernd so starke Besetzung im Vorstand! 
 
Die Definitive Zuteilung der Aufgaben wird heute nach der HV im Hotel Alpenblick 
in Wolfisberg  an der Konstituierenden/Verteiler‐Sitzung des Vorstandes 
vorgenommen. Danach werden die neuen VS Mitglieder nach ihren Fähigkeiten in 
ihre Funktionen eingesetzt und eingeführt. 
 
Wahl und Bestätigung der Kommissionsmitglieder und Funktionäre 
Heidi Gurtner gib ihr Amt als Sekretärin der ZUKO ab 
 
Als Sekretärin der ZUKO stellt sich neu Doris Walter zur Verfügung 
 
Doris  ist begeisterte Pferdehalterin auch von Urfreiberger Pferden und hat sehr 
viel für die Urfreiberger‐Rasse und unsern Verein getan. Sie besitzt einen eigenen 
Pferdebetrieb, einen schönen Bewegungs‐Offenstall Stall mit Umschwung für ihre 
Pferde. Doris ist vor allem in den Abstammungen der Urfreiberger top bewandert 
und es  ist deshalb naheliegend, dass sie hier  ihr Wissen und Können einbringen 
wird. Dafür sind wir Doris zu Dank verpflichtet. Heidi Gurtner wird Doris in ihrem 
Schlüsselamt begleiten. 
Wer Doris für  Ihre neue Aufgabe sein Vertrauen aussprechen will, zeige dies mit 
dem Hochheben der Hand. 
 
Gegenmehr: 0 
 
Ich gratuliere Doris zu Ihrer ehrenvollen Wahl!   
 
Damit präsentiert sich die Kör und Zuchtkommission wie folgt: 



 

 

 
Zucht und Kör‐Kommission (Zuko) 
Präsident       Dr. Christoph Werner 
R        Christoph Saner 
Sekretärin      Doris Walter 
R. Romandie    Therese Franchi 
RD        Adelheid Rohlfs 
R        Heidi Gurtner 
R        Susanne Wyss 
Schausekretätin    Jacky Bühlmann 
 
Wer die Zucht und Kör‐Kommission wie sie hier vorliegt bestätigen will, bezeuge 
es mit dem Hochheben der Hand. 
 
Gegenmehr: 0 
 
Damit habt ihr die Zuko wie sie sich aktuell  präsentiert genehmigt. 
 
Im  Weiteren  möchte  ich  bekannt  geben,  dass  wir  mittlerweile  34    Züchter 
aufweisen. Davon sind  noch 4 Doppelmitglieder.  
 
Es wird nun Aufgabe der ZUKO diese zu betreuen. 
 
 
Richterausbildung: 
Die Richter Ausbildung  wird von Heidi Gurtner wahrgenommen.  
 
Wer Heidi in dieser Aufgabe bestätigen will, bezeuge es mit dem Handzeichen. 
 
Gegenmehr: 0 
 
Besten Dank für das Vertrauen welches ihr Heidi schenkt. 
 
Als Assistentin und Elevin konnte Ina Kiessling für die Richterausbildung 
gewonnen werden. Ina hält seit längerem Pferde und lässt sich vom Mainstream 
heute nicht beeindrucken. Ist jedoch allzeit auch sehr Konsensfähig und das 
braucht es in einem Verein wie dem unseren absolut.  
 
Wer Ina Kiessling in Ihrer Charge wählen will bestätige das mit dem Handzeichen. 
 



 

 

Gegenmehr: 0 
 
Damit habt ihr Ina in ihre neue Charge gewählt! Ich gratuliere der jungen Frau zu 
ihrer neuen Aufgabe! 
 
Aus rein praktischen Gründen, um schlicht genügend Richter zu haben, muss ich 
eine Tätigkeit des Jahres 2018 hier vor die Versammlung bringen. Es handelt sich 
um den  
 
Richterkurs 4. Feb. 2018   
Heidi Gurtner führte eine Gruppe Mitglieder in die Eigenheiten der Urfreiberger 
Erhaltungszucht und Selektion ein. Das waren natürlich alles erfahrene 
Pferdehalter und Züchter, die Resultate präsentierten sich so auch entsprechend.  
Der Richterkurs vom  4. Feb. 2018 wurde von sieben Mitgliedern mit 
hervorragenden Resultaten absolviert. Es sind ausserordentliche Erkenntnisse 
erarbeitet worden. Die Prüfungsfragen waren anspruchsvoll und es musste 
gehörig Kopfarbeit geleistet werden. Auch in der praktischen Arbeiten an den 
Pferden waren gute Augen und Beobachtungsgabe gefragt und auch vorhanden. 
Vor allem der langjährige Rinderzüchter Urs Schwenter hat hier bei den 
praktischen Arbeiten mit seiner Beobachtungsgabe  überzeugt. Die Auswertung 
der Prüfungsfragen wird den Absolventen von Heidi Gurtner in einem 
Zusammenzug per Mail zugestellt. 
 
Ich erteile Heidi Gurtner das Wort: 
 
Heidi Gurtner verteilt nun die Zertifikate an die Absolventen des Richterkurses die 
Reihenfolge ist willkürlich gestaltet. 
 
Zugleich wird  auch noch das Zertifikat an Adelheid Rohlfs übergeben. Sie hat als 
Allererste den Kurs im 2016 absolviert und auch bestanden. 
 
 
Die Teilnehmer: 
 
Susanne Schwenter‐Wolff 
Urs Schwenter‐Wolff  
Therese Franchi 
Doris Walter 
Christoph Saner 
Christoph Werner 



 

 

Ina Kiessling      amtete zugleich noch als Richterassistentin 
 
Die Kursabsolventen gelten ab heute, als wählbare Richter des RRFB, sofern Sie 
nicht schon früher gewählt wurden. 
 
Die neuen Richter können Ihr eigenes Einverständnis vorausgesetzt, als Richter 
zum Einsatz kommen. 
 
Wer die neuen Richter bestätigen will bezeuge es mit einem kräftigen Applaus. 
 
Besten Dank und herzliche Gratulation an alle neuen Amtsträger. 
 
 
Delegierte des RRFB für die DV des SEV 
Heidi Gurtner hat als Delegierte zum SFV demissioniert. 
 
Als Delegierte stellen sich zur Verfügung: 
 
Christoph Saner 
Therese Franchi   
 
Im Einklang mit den Statuten bestätigen wir die Delegierten in Globo. Ich bitte Sie 
um ihr Stimmzeichen.   
Gegenmehr: 0 
 
Stelle Einstimmigkeit fest 
 
Das bedeutet natürlich nicht, dass weitere Mitglieder des RRFB nicht an der DV 
des  SFV  teilnehmen  können,  jedoch  haben  nur  die  zwei  Delegierten  das 
Stimmrecht und das Recht    im Namen des RRFB Stellung zu nehmen und sich zu 
äussern.  
 
 
Kassenrevisoren              
Als Kassenrevisoren stellen sich Annette Leuenberger und Lena Bürgi erneut zur 
Verfügung.  Sie  haben  die  Feuerprobe  bestens  bestanden.  Sie  beide  wurden 
letztes Jahr neu für vier Jahre in ihr Amt gewählt. 
 
Besten Dank an Annette und Lena für die exakte und saubere Arbeit!  
 



 

 

 
Weiter stehen dem Verband noch die folgenden Funktionäre zur Verfügung: 
   
Fotografie      Carmen Messerli 
Wer Sie bestätigen will gebe das Stimmzeichen.  
Gegenmehr: 0 / einstimmig angenommen 
 
Danke die Wahl ist einstimmig! Wir vom Vorstand und  die Urfreiberger Familien 
danken Carmen für ihre allzeit attraktiven Bilder, welche Sie uns präsentiert!  
 
HB Stelle des RRFB   
Die HB  Stelle des RRFB   wird wie gehabt,  vorsorglicher Weise weiter  von Heidi 
Gurtner  versehen,  da  gewisse  Aufgaben  vom  SFV  nicht  übernommen  werden 
können.  Stammstuten  Registrierung  Auftrag  zur  Typisierung.  Bestimmen  des 
genetischen Wertes. Hier wird der Vorstand mittelfristig neue Wege  finden, um 
eine einfache Systematik der ganzen Materie der Erhaltungszucht aufzugleisen.  
 
FB 
Heidi  Gurtner  betreut  das  FB  hier  ist  geplant  die  verschiedenen  Urfreiberger 
Seiten zusammen zu führen. Dazu wird Heidi von Egen Tschol fachlich unterstützt 
werden. 
 
HP 
Egon Tschol betreut zugleich die HP des RRFB in gewohnt speditiver Manier. Egen 
ist  ein  durchdachter,  ruhiger  Schaffer mit  absolut  nachhaltiger  Sichtweise,  das 
kommt auf seiner Hof HP zum Vorschein. Vor allem seine Hof‐Produkte Palette ist 
aus meiner Sicht zukunftsweisend! 
Besten Dank an Egen und  seine Familie vom Aspenhof  in Wilchingen! Für  Ihren 
Einsatz für unsere Sache! 
 
Organigramm 
Das  Organigramm  wird  nach  der  Verteiler‐Sitzung  erstellt  und  auf  der  HP 
publiziert.  
 
Traktandum 10 Bevollmächtigung des VS zum Anpassen der  Reglemente im Fall 
CLF. 
Der  VS  sieht  vor  die  CLF  Träger  Tiere  gemäss  dem  von  Annette  Leuenbergers 
formulierten  Vorschlag  entsprechend  den  Auflagen  des  BLV  mit  einem  C  zu 
bezeichnen. Die Clf  freien Nachkommen  sind  von dieser Auflage befreit. Da  sie 



 

 

nicht mehr Träger sind. Dazu müssen wir von der Versammlung die Berechtigung 
einer Reglementsänderung des SBU erhalten. 
Es  ist  zu vermerken, dass diese Stuten  so oder  so  zur Zucht verwendet werden 
müssen,  weil  sonst  die  genetische  Breite  der  Rasse  unverhältnismässig 
geschmälert wird. 
Wer dem VS die Berechtigung zur Eliminierung der CLF erteilen will und zugleich 
die genetische Breite erhalten will bezeuge das mit dem Handzeichen. 
 
Gegenmehr: 0 
 
Damit habt ihr dem Antrag des VS zugestimmt:     
 
11.  Ergebnisse der Verhandlungen mit dem SEV. 
Hier muss eine Datumsänderung des geplanten Tätigkeitsprogramms bekannt 
gegeben werden. Da der SFV infolge des Abschlusses des Stationstest erst am 8. 
April mit uns verhandeln kann. Es ist uns deshalb heute unmöglich hier eine 
Bekanntgabe von Ergebnissen zu machen 
Die GL des RRFB hat dem VS an der Sitzung vom 10. Feb. 2018 im Bad Klus 
folgendes mitgeteilt: 
 Wie alle orientiert wurden, hat uns der SFV Auflagen versucht zu machen, 
hinsichtlich der Klassierung der CLF Träger Stuten (Betrifft 2 Stück) und betreffend 
der Farbe und Benennung der AS von Urfreibergern. Usw. Nach Glovelier werden 
wir uns gemäss S. K. mit der GL des SFV treffen.  
Christoph Saner, Heidi Gurtner und  HR. Arn werden den RRFB vertreten. 
Letzterer nota Bene nach seiner Amtszeit. Dies entspricht den Statuten 
 
Gemäss den Statuten Art. 20 Geschäftsleitung, steht unter  
 
Abschnitt g)  
 
Sie (die Geschäftsleitung) schlägt dem Vorstand die geeigneten Personen für die 
Fachkommissionen und 
Externen Berater vor, so wie die Vertreter bei und für andere Organisationen 
vor. 
Die Obgenannten werden diesen Termin fristgerecht wahrnehmen. 
 
12. Verschiedenes. 
Vorstellen der Zentralschau durch Christoph Saner. 
Hier darf  das Wort Christoph Saner übergeben werden. 
 



 

 

Christoph  stellt  die  Organisation  und  die  bereits  geleistete  Arbeit  für  die 
Zentralschau  vor.  Die  Idee  stammt  von  Therese  Franchi.  Christoph  erklärt  die 
Wichtigkeit  dieser  Schau,  im  Hinblick  darauf  den  Urfreiberger  bekannter  zu 
machen und damit diesem eine Plattform zu erschaffen. Er ruft alle auf hier mit 
den Pferden auch Verkaufspferden auf zu treten! 
 
H. Arn verdankt die die Ausführungen von Christoph. 
 
Soweit die Ausführungen als scheidender Präsident. 
 
Wem darf ich noch das Wort geben. 
 
Es sind keine Wortmeldungen mehr zu verzeichnen. 
 
Damit möchte  ich  Ihnen allen  für  Ihre heutige Anwesenheit und eure Arbeit  für 
die Urfreiberger danken. 
Allen  Amtsträgern  im  Vorstand,  danke  ich  für  Ihre  gewissenhafte  und 
ehrenamtliche Arbeit, derselbe Dank gilt  für die Funktionäre/innen  in der ZUKO 
und aller weiteren Chargen.  
 
Speziellen Dank an Lena Bürgi  für das gelieferte und vorbereitete Essen. Ebenso 
der Firma Fames AG für das zur Verfügung stellen der Räumlichkeiten.  
Im Weiteren gilt mein Dank Fam. Saner für den vorzüglich organisierten Aperitiv 
und an die übrigen Helfer und den Vorstand  für  ihre Mithilfe zur Gestaltung der 
heutigen HV.  
 
Damit erkläre ich die heutige HV als geschlossen.  
Mit den besten Wünschen zur Heimreise für alle. 
 
Schluss der HV um  13.00….  
 
Geschehen:                                 Niederbipp den  10. März 2018 
 
 
 
Für  das Protokoll:                   Eingesehen: 
 
 
A.  Indermaur               H. Arn 
Protokollführerin RRFB           Präsident RRFB 


